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« Ma royauté n’est pas de ce monde » 
 

Le calendrier liturgique nous invite chaque année, juste avant l’entrée dans l’Avent, 

à fêter le « Christ Roi ». Tous les textes de ce jour parlent, chacun à sa manière, de 

la royauté du Christ. Mais de quelle royauté s’agit-il ?  

" Ici, le client est roi " peut-on lire parfois à l’entrée d’un commerce. Les journaux 

nous parlent également des facéties de tel ou tel prince ou roi. 

Mais que mettons-nous sous ce mot ? Qu’est-ce qu’un roi pour 

nous ? Le roi, de même que tous les puissants et les riches, semble 

avoir un côté superficiel. Il apparaît comme un personnage choyé, 

riche, entouré de nombreuses personnes, et habitant dans une 

demeure grande, belle et idéalement placée. C’est ce côté que 

nous envions lorsque nous regardons les mariages fastes ou les 

demeures où le nombre de serviteurs n’a rien à envier au nombre de pièces. Comment 

pouvons-nous, dans ce contexte, célébrer Jésus-Christ comme Roi ?  

Lorsque Jésus affirme : " ma royauté ne vient pas de ce monde " il veut nous signifier 

que ses valeurs ne sont souvent pas les nôtres. Il ne cherche pas de faux-fuyant, il 

n’emploie pas la langue de bois pour nous séduire et encore moins pour sauver sa 

peau ; vivre et mourir pour la vérité est son seul désir. Il ne cherche pas à se défendre, 

à se justifier. Il n’est ni têtu, ni fanatique. Il n’impose pas, il propose. Il ne veut pas 

d’esclaves mais des hommes libres et debout. Pour tout cela il faut bien que sa 

royauté soit d’un autre monde. Ce qui me fascine aussi dans sa vie terrestre c’est la 

liberté avec laquelle il agit, l’assurance de ses paroles et de ses actes, ainsi que son 

calme. Il est souverain dans sa vie jusqu’à la mort qu’il va affronter jusqu’au dernier 

souffle. Jésus apparaît donc finalement comme un roi, comme le Maître de la vie, le 

Prince de la paix, le Messager de Dieu. Le message de Jésus est justement que son 

royaume est là. Il ne nous présente pas un monde lointain, un paradis inaccessible. Il 

s’est fait homme non pour souffrir inutilement, pour être raillé et condamné, mais 

pour que son royaume commence, ici et maintenant. Il est venu nous parler de Dieu. 

Il est venu apporter la vérité. Il nous offre un royaume où le commandement d’amour 

est roi. Il est notre roi, si nous acceptons la liberté, la paix et l’amour qu’il nous offre. 

Il est notre roi, si nous acceptons, comme lui avant nous, de parler de Dieu partout et 

avec tout le monde. 

De la première à la dernière ligne, les évangiles tracent le portrait de cette royauté 

qui imprègne la personne de Jésus. Cette royauté est faite d'amour comme nous 

l’avons dit. Elle est le reflet et la concrétisation de l'Amour du Père pour nous. Amour 

profond, indéfectiblement fidèle, désintéressé. Cette royauté est faite de service. Le 

roi Jésus est un roi serviteur. C'est lui qui se courbe et lave les pieds des siens. C'est 

lui qui, le premier, se porte à la défense des siens. Cette royauté est faite de 

souffrance. Le roi Jésus aime jusque dans la souffrance. Il prouve même la vérité de 

son amour et la vérité de sa divine royauté en consentant à la souffrance jusque sur 

une croix. La royauté de Jésus est une royauté porteuse de vie. Elle vivifie ceux et 
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celles qui sont ses disciples. On n'est pas amoindri mais ennobli quand on est sujet 

de son royaume. Lui qui nous aime et qui nous a délivrés de nos péchés par son sang, 

écrit saint Jean, a fait de nous « le royaume et les prêtres de Dieu son Père» (2e 

lecture). Et il ajoute: «À lui, gloire et puissance pour les siècles des siècles... Voici 

qu'il vient parmi les nuées, et tous les hommes le verront, même ceux qui l'ont 

transpercé; et en le voyant toutes les tribus de la terre se lamenteront. Oui, vraiment! 

Amen! » 

Un jour, nous verrons et comprendrons. Il y aura des lamentations le jour où la 

royauté du Christ ne sera plus voilée mais étalée au grand jour, dans la gloire de Dieu. 

Se lamenteront ceux et celles qui n'auront pas voulu de lui parce qu'il n'était pas roi 

comme ils auraient voulu qu'il le soit. Mais se réjouiront tous ceux-là qui, déjà sur 

terre, auront pressenti et cru que cet homme, humble parmi les humbles, était 

vraiment Fils de Dieu, créateur du ciel et de la terre, sauveur de l'humanité, roi à la 

manière de Dieu... Roi des rois. Puissions-nous être de ceux-là qui auront pressenti 

et qui auront cru. 
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